
杨克涛：我是技术人员 首先关注的是技术实力

导语：“我是技术人员，往往首先关注的是技术实力”。科捷是一家锂电池正极、负极材

料研发、生产企业，我们拥有自主知识产权的纳米硅线负极材料是国际领先的尖端技术，另

外一项是拥有自主知识产权的镍钴掺杂富锂层状锰酸锂技术同样保持国际领先，可与美国阿

贡试验室技术相媲美。和科捷管理团队一起带领科捷公司上市，逐步实现公司各阶段的发展

战略，这是我的梦想，也是每一个科捷人的梦想。

人物档案

受访人:杨克涛先生

职务:江苏科捷锂电池有限公司副总经理、研发总监

所在地：江苏省镇江市京口工业园

年龄：31

专业：材料学（无机非金属方向）

职业感悟：创新是个人发展的不竭源泉。企业不断创新才能发展壮大，个人也要不断创

新才能适应企业发展。

目前最大的压力：在已开发出适合行业内高端客户（如苹果）使用的产品基础上，继续

保持新产品性能，不断对产品优化升级，开发速度持续领先。

近期的工作计划：1、持续开发出技术国际领先的产品，不断扩大江苏科捷在行业内的

影响力。 2、在月出货量60吨-80吨的基础上，带领江苏科捷进入国内前五名。月出货量150

吨左右（目前已奠定了客户基础）。

如果不做研发工程师会做什么：从政，最欣赏的政界领导是朱镕基总理，很欣赏他大刀

阔斧、雷厉风行的工作风格。

近期生活计划：1、定期健身，保持旺盛的工作精力。2、旅游，闲暇时带家人感受大自

然的美，学会享受生活，提升生活质量。



江苏科捷锂电池优秀部门表彰大会（表彰研发部）

在老公司时，我一直做技术研发部的部门负责人，想寻求更高的发展平台，承担更大的

责任，挑战自我。

与江苏科捷锂电池的结缘，是在网络上浏览同行业内的相关公司网页时看到的江苏科捷

的网站。江苏科捷是以崔立峰博士技术为基础的锂电池正极、负极材料研发、生产企业，其

拥有自主知识产权的纳米硅线负极材料是国际领先的尖端技术，另外一项是拥有自主知识产

权的镍钴掺杂富锂层状锰酸锂技术同样保持国际领先，可与美国阿贡试验室技术相媲美。我

是技术人员，往往首先关注的是技术实力，另外公司以王辉总经理为首的管理团队以及综合

实力也深深吸引了我，恰好也招聘产业化技术负责人，我感觉如果加入这个企业，可能会获

得更大的发展平台，个人能力也会得到更大程度上的提升。

《职业的力量》：您之前的职业经历都有哪些？

杨克涛：

06年4月南京航空航天大学研究生毕业后进入北大先行泰安科技产业有限公司。

06年4月-07年7月，北大先行泰安科技产业有限公司技术部研发工程师，负责新产品开

发与生产技术支持，07年底，获“公司先进员工”。

07年8月-08年12月，北大先行泰安科技产业有限公司技术部主管



08年底第二次获得“公司级先进员工”，带领的部门被评为公司先进部门。

09年1月-11年5月，北大先行泰安科技产业有限公司技术部副经理。

11年6月离职，北大先行是我从学生时代踏入社会的第一份工作，在北大先行收获很多，

也是北大先行培养了我具备挑战更高发展平台的基础和能力。

11年6月，江苏科捷锂电池有限公司，研发总监。

11年底，江苏科技锂电池有限公司，副总经理兼研发总监。

在江苏科捷锂电池有限公司，我得到了更大的发展平台，收获了更多的工作经验，提升

了各方面的工作素养，也更加坚定了我职业生涯的航向。

《职业的力量》：在您的从业经历中，有哪些对您个人影响很深的人或事儿？这些人和事儿

对您的影响主要是什么？

杨克涛：1、南德集团掌门人牟其中，他的两句话激励了我的人生斗志。

（1）“没有你做不到的，只有你想不到的”。影响：敢想敢干，而且非常自信，工作特

有激情。

（2）“炸开喜马拉雅山，引入印度洋的暖流，那我国西部将会增加多少个鱼米之乡 ”。

影响：奇思妙想，我很崇拜。从此后，我执着于自身领域的创新，和家人很少交流，一起散

步的时候，脑子里思考的始终是技术。

大学里的立定跳远

大学立定跳远考试，每人跳两次，取最高分数计入成绩。我是很少的几个只跳一次的人

（即成绩已经超越满分，没必要再跳第二次）。清晰记得，我以前跳2米3都困难，而大学里2

米3才及格，2米6是满分。

考试时，我前面那个人跳了2米6，我要求在沙滩上留下那个人的脚印，我就瞄准那个脚

印，告诉自己一定要跨过那个脚印，创造奇迹。真没想到，我跳了2米8。好像我还是第一名，

老师也不相信一个平时不锻炼的人能跳2米8。我也怀疑自己，好像见鬼了。



影响：目标定的越高，发挥的能力越是不可以想像。正如我们老家有句古话，80岁的老

太没有被狼追，平时走的很慢，但是如果被狼追，你会觉得她跑的快的不可思议。

《职业的力量》：跟我们介绍下您在公司的工作主要是做些什么？

杨克涛：目前在江苏科捷锂电池，主要是负责研发管理，主要是进行高端钴酸锂、镍钴锰三

元氧化物高端正极材料的开发。同时负责公司的品质（测试中心）管控。兼职管理者代表，

负责 ISO9000体系的运行与维护等。协助销售部门的技术管理，产品的市场推广技术支持等。

王总：是公司最大的股东，曾做过大型房地产企业的负责人。管理经验丰富，主要负责

公司财务、销售管理及公司全面管理。

马总：是我们的另一位副总，社会阅历丰富。负责人事、行政、后勤、采购的管理。社

会学的博士，我很佩服。我认为社会科学的博士要比自然科学的博士优秀的多。其它重要团

队成员不再一一列举。

我们团队成员间配合比较默契，科捷的快速发展也与此有关。

科捷管理团队齐心协力见证了科捷的每一步发展

《职业的力量》：做为公司的研发总监，不单纯是负责研发方面的工作，恐怕还要考虑到公

司产品战略层面的问题？

杨克涛：公司发展之初，即将产品定位高端。首先，在产品市场推广梯度上，扩大客户基数，



筛选优质的中小型客户。解决企业的生存问题。月出货量50吨左右。向大客户推广产品。解

决企业的发展问题。月出货量达到150吨左右。向国内特大客户推广产品，如天津力神、东

莞新能源（ATL）、BYD 等。提升江苏科捷在行业内的影响力。月出货量达到200吨及以上。

总的来说，我们总结为“泥鳅效应”和“大客户战略”。

其次，在产品种类布局上，以发展高端的钴酸锂、镍钴锰三元氧化物正极材料为基础。

重点发展高端锰酸锂、富锂层状锰酸锂材料。为未来的动力电池用材料做好技术储备工作。

新兴产业科技项目专家认证会考察

《职业的力量》：在做研发工作过程中，有哪些让您记忆深刻的案例故事跟我们分享？

杨克涛：1、主导开发982A 产品，力神研发副总裁高俊奎到现场和我们技术人员交流。并给

予982A 型新产品较高的评价。

2、主导开发981H 型产品，东莞新能源（ATL）给予较高的评价。

3、主导开发910、910H 系列新产品。BYD 给予较高的评价。

作为研发人员，我觉得自己的辛苦付出得到客户的好评，是最幸福的。特别是国内的三

个特大的客户都能给予较高的评价，更自豪，那是07-09两年内同时做到的。



《职业的力量》：介绍下您眼中的科捷锂电池有限公司？在这儿您的收获和成长是什么？

杨克涛：江苏科捷锂电池有限公司从08年底开始建立。11年底开始实现量产。从11年6月，

大家一起布置厂房、设备引进、安装，产品市场推广，团队建设。一气呵成，当年实现几百

万的销售，创造了行业内的奇迹。 12年截至目前，销售额5000万左右，达到11年的10倍以

上，发展迅速。科捷管理团队年轻、有激情、朝气。以75后及80后为主。大家为着共同的梦

想努力奋斗。

谈收获和成长，我认为主要是大局观意识有所增强，学会了较充分地换位思考，看问题

的高度也上升了一个较大的幅度。变的更自信，不怕困难和挫折。

《职业的力量》：工作过程中遇到困惑的时候一般您会做什么？面对压力、或者出现职业倦

怠，您如何调整？

杨克涛：团队间的沟通交流，大家互相扶持。放松自己，适当休息，回顾励志名人和事所经

受的挫折、压力、倦怠、困惑中走出来的案例，调整自我。

和家人一起旅游，陪伴孩子成长也是一种收获。

《职业的力量》：做为一家主要从事锂电池正、负极材料生产与开发的公司，这个行业有哪

些特殊之处？您怎么看我们国家目前这个行业的发展现状，包括从业人员以及人才方面的

需求？

杨克涛：特殊之处：1、现金流较大。 2、技术发展速度快。

发展现状：人才缺口较大，化学分析类，材料研发类，电化学类人才缺少。国家对



新能源行业扶持力度较大，但建议国家向可产业化的项目倾斜。

镇江市科技局柏晓宏领导一行来我司指导工作

《职业的力量》：您对从事高新技术研发工作的同行和研发工程师们有什么话要分享？

杨克涛：热爱本职工作，沉心研发，为高新技术的发展贡献自己的一份力量。

《职业的力量》：以您的过往经历，您对职场新人们您有哪些自己独到的体会跟建议？

杨克涛：1、思考自己的兴趣、特长在哪里。在工作中充分发挥并不断保持自己的优势，公

司和个人都会有更好的发展。

2、踏踏实实做事，付出总有回报。

3、不要眼高手低，静下心来学习前人的经验。再寻求发展和突破。

《职业的力量》：““““如果没有理想、没有梦想，不可能有现实。梦想没有每一天的行动就变

成了空想””””。您的梦想是什么？如何实现？

杨克涛：和科捷管理团队一起带领科捷公司上市，逐步实现公司各阶段的发展战略，这是我

的梦想，也是每一个科捷人的梦想。这个愿景要分阶段分步骤脚踏实地的去实现。

就目前而言，我们制定了科捷近几年的发展规划：

营销规划：逐步减少钴酸锂的销售比重，加大锰系产品（三元素、锰酸锂、富锂固溶体）

的销售比重，以深圳为开拓点，逐步带动江、浙一带，接着发展华北区域，最终提升科捷品

牌形象，占领国际市场，2015年实现销售额5亿元人民币。逐步提高高端动力型新种类产品



的市场销售额，打造科捷品牌形象，为公司全面上市做好充足的准备。

生产和基建发展规划：在镇江厂房4条生产线饱和情况下，逐步完成6条、10条及20条新

增生产线的建设，到2015年底共规划新建36条生产线，实现90%产值由新生产基地完成。

研发中心发展规划：2012年领先高端钴酸锂市场，推出并被市场欢迎的高电压型钴酸锂

新品（电压4.3V-4.5V）；2013年推出高端钴酸锂新品，可承受4.4V及以上的高电压；2012、

2013年分别推出高容量型、高密度型三元正极材料，占领高端三元产品市场，打造科捷品牌

形象；按照计划推出高温型钴酸锂及循环稳定的富锂固溶体材料。

与此同时，打造一流的质量监管系统，保证产品质量，提升科捷的品牌知名度及产品美

誉度。

《职业的力量》：您希望通过此次采访向大家传递什么？

杨克涛：每一个职业都有自己独特的光彩，不要在自己的职业中做一个空想家，更不要做一

个抱怨者，尽快规划好自己的职业生涯，然后向既定目标不断奋进！


